



Déclaration des hiérarques de l'Église orthodoxe ukrainienne après la rencontre des membres du Synode ukrainien avec le patriarche Bartholomée de Constantinople

Le 25 juin 2018, jour de la fête du métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, après la Divine liturgie célébrée à la laure des Grottes de Kiev, les soixante-dix hiérarques présents à la célébration se sont réunis en consultation.

Les membres permanents du Synode de l'Église orthodoxe ukrainienne ayant participé à la rencontre avec le patriarche Bartholomée de Constantinople à sa résidence d'Istanbul le 23 juin, ont communiqué les résultats de l'entretien avec Sa Sainteté.

Les hiérarques assistant à la consultation ont adopté une déclaration qui souligne : « Le Patriarcat de Constantinople a réfuté l'information selon laquelle le mécanisme canonique permettant de mettre fin au schisme dans l'Orthodoxie ukrainienne serait déjà définitivement enclenché et que le texte du Tome d'autocéphalie de l'Église ukrainienne serait rédigé. Il n'a pas non plus été confirmé que l'octroi unilatéral de l'autocéphalie à l'Église ukrainienne pourrait avoir lieu dans un avenir proche, ni même dans des délais déterminés. » Le document souligne la volonté du Patriarcat de Constantinople de « rejoindre le processus de résolution du schisme ukrainien en consultation avec les Églises orthodoxes locales sœurs. »

Les participants de la consultation se sont dits inquiets « quant à la possible création de juridictions ecclésiastiques parallèles en Ukraine ». D'un autre côté, au cas où l'Église orthodoxe ukrainienne serait transformée en structure dépendant du Patriarcat de Constantinople, « elle perdrait une part importante des droits dont elle a joui ces dernières décennies ».

Les hiérarques de l'Église orthodoxe ukrainienne ont déclaré : « Le statut canonique dont nous disposons est tout à fait suffisant pour que l'Église orthodoxe ukrainienne remplisse fructueusement sa mission au sein de la nation ukrainienne. Les tentatives visant à modifier ce statut n'entraîneront qu'une plus grande limitation des droits et des limites dont dispose notre Église, qui possède de droit une large autonomie. Par ailleurs, ces tentatives ne permettent pas de guérir, mais ne font qu'approfondir le schisme, tant dans l'Orthodoxie ukrainienne, que dans la société ukrainienne en général. »

Les archipasteurs ayant signé la déclaration ont confirmé à l'unanimité leur intention d'observer « le

serment de fidélité à l'Église orthodoxe ukrainienne prêté lors de leur consécration épiscopale ». Pour confirmer cette position, tous les hiérarques présents ont apposé leur signature sous la déclaration.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47355/>